

Baja 46.5% el gas natural (El Reforma 07/10/08)

Baja 46.5% el gas natural (El Reforma 07/10/08) De acuerdo a expertos, las tarifas de energía eléctrica tenderían a bajar en noviembre, cuando se promedien los cuatro meses anteriores. Foto: Fernando Ortega En México, los movimientos del precio del gas natural generan un doble impacto, pues esta cotización además incide en las tarifas eléctricas Evangelina Vargas Ciudad de México (7 octubre 2008).- Por tercer mes consecutivo el precio de referencia del gas natural retrocedió en octubre para ubicarse en 6.74 dólares por millón de BTUs, lo que representa un 46.5 por ciento menos que en julio de este año cuando alcanzó un máximo histórico de 12.6 dólares por millón de BTUs, según datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). De diciembre del año pasado al séptimo mes de este 2008, el hidrocarburo había acumulado un incremento de 92 por ciento, por lo que este retroceso representa un respiro para la industria, principalmente la del acero y el vidrio, que son consumidoras intensivas de gas. Las cámaras empresariales del País se quejaron en repetidas ocasiones, durante los últimos meses, de los fuertes incrementos en costos de operación que enfrentaron distintas empresas y negocios, principalmente las pequeñas y medianas, como resultado de los altos precios de los energéticos. Esto provocó que algunas empresas se vieran obligadas a cerrar líneas de producción y a llevar a cabo recortes de personal. Cuando los precios del gas natural suben, generan un doble impacto en México: se encarece el gas y también la luz, ya que en el País la mayor parte de la energía eléctrica se genera con este hidrocarburo, que representa más de 60 por ciento del total de la canasta de combustibles considerada para calcular las tarifas eléctricas. En octubre las tarifas del fluido eléctrico para la industria, los comercios y los usuarios residenciales De Alto Consumo (DAC) presentaron un incremento inferior al uno por ciento, como consecuencia de la baja en las cotizaciones del gas que se presentaron en los últimos meses. Tanto la Secretaría de Hacienda como la Comisión Federal de Electricidad (CFE) han explicado que para evitar que las tarifas eléctricas suban en la misma proporción que el gas, se promedian los precios de cuatro meses. De acuerdo a expertos, las tarifas de energía eléctrica tenderían a bajar en noviembre, cuando se promedien los meses de octubre con 6.74 dólares, septiembre en 7.79 dólares, agosto a 8.85 dólares y julio en 12.60 dólares. Así, el precio del gas a considerar en la fórmula sería de aproximadamente 9 dólares, 12 por ciento menos con relación al promedio de octubre, que fue de 10.12 dólares por millón de BTUs. Además del gas natural, el diesel, el combustóleo y el carbón, nacional e importado, forman parte de la canasta de combustibles, a la que también se suma el índice de inflación.